Fleury-d'Aude

Troisième édition de la Foire aux Beaux Vins



La troisième édition de la Foire aux Beaux Vins approche. Après Fleury et Saint-Pierre, ce sont les Cabanes de Fleury qui ont le plaisir de l'accueillir medi 11 et dimanche 12 mai. L'événement s'articule autour de l'agriculture et du vin mais aussi autour de la pêche. Des aussi autour de la pecche. balades en mer seront propo-sées par l'association Fishing Dream et une initiation à la pê che pour les enfants par celle du Grand Large. De nombreux stands attendront les visiteurs avec la possibilité de déguster des vins issus du vignoble local et des plats locaux. Sans oublier le marché de produits ré-gionaux et locaux. Les enfants pourront profiter de nombreu-ses animations (miniferme...)

et d'ateliers avec les Ateliers et d'ateliers avec les Ateliers d'Émilie. L'ambiance musicale de la matinée sera assurée par la fanfare Macadam. Le déjeuner du samedi sera animé par ner du samedi sera anime par les Estanqueurs, et celui du di-manche par Eko Eko. Les soi-rées seront agrémentées de concert avec Il faut que ça guin-che et le groupe Maurice. Une représentation de danse country et un ballet catalan vont ravir les visiteurs. Tout le weekend, de 10 à 21 heures, un rassemblement de véhicules anciens sera proposé par l'as-sociation l'OCAM11. Le dimanche 12 mai s'articulera autour des bovins avec l'exposition et la vente aux enchères des va-ches primées à 12 heures. L. R.

Un mois de mai intense pour l'association OCAM11



Narbonne-Plage

Les vélelles sont là!

Une promenade quotidienne sur la plage, malgré la pluie sera l'occa-sion de découvir des vélelles (cousines des médu ses) mais non ur-ticantes pour l'homme. Cet organisme marin fait d'un anneau cartilagineux bleu de forme ovale



plancton marin.

En flottant en pleine mer, il remonte à la surface. Son prédateur. En Hottant en pleine mer, il remonte à la surface. Son predateur, le poisson-lune, en est rès friand. Mais les petits poissons beau-coup moins puisque ces vélelles sont munies sur leurs tentacules de cellules armées d'un harpon servant à paralyser leurs proies. Effet du réchauffremet climatique ? Pas sir car il y a quelques am-nées il y avait eu un « débarquement » par millions sur nos plages et il avait fallu nettoyer au plus vite car avec la chaleur du soleil (s'il arrive) la rapide putréfaction dégage des odeurs pestilentielle

Coursan

Encore un beau succès pour le 16^e concours de calcul mental

C'était la 16 édition. certainement nas la dernière, mais l'ultime pour le professeur de , mathématiques du collège des Mailheuls Pierre Marthe qui après avoir créé cette épreuve originale et unique en son genre, va laisser Sophie, Cyrielle, Camille et Thomas continuer l'aventure en 2025.

L'idée de départ de Pierre Mar-the est venue après avoir vu un élève utiliser une machine pour calculer un problème simple et un autre être pratiquement plus un autre etre pranquement pius rapide qu'une machine pour cal-culer un autre problème assez difficile. Il a alors mis en place un système de calcul mental dans sa classe et a, en suivant dès 2008, « valorisé », comme il dit lui-même à long terme, cette facilité et cette compétence qu'est le calcul mentalpar ce grand concours. D'abord testé à Coursan, il a pris au cours des années une belle am-

Cette finale 2024 a vu en effet 220 élèves de classes d'Ulis, Segpa, CM2, quelques CM1, sixièmes, cinquièmes, quatrièmes, troisièmes et secondes EGT, représentant 16 écoles



Les officiels face à Pierre Marthe (à droite).

primaires, 12 collèges et 5 ly-cées de l'Aude s'affronter durant les fameuses 7 minutes sur des sujets comprenant 20 à

des sujets comprenant 20 à 32 questions. Ce concours s'est déroulé dans la salle du Palais du travail de Narbonne en présence de M. Destruhaut, IPR-IA de mathématiques, habitué et fervent soutien du concours. M^{ess} Cle-ment, principale du collège Les Mailheuls, Surowka, principale du collège Victor-Hugo, Maureta, principale-adjointe du col-lège Les Mailheuls, Édouard Rocher, maire de Coursan, M. Badin, membre de la com-mission éducative de la mairie de Coursan, M. Masseri, président de la section Aude/P.-O. de la MGEN et de nombreux en-

les résultats des Coursannais (ou anciens) ; CM2 : Thibault Pibouleau, 6° ; Martin Wyss 10° ; Noéleen Chongaud, 29°. Ulis : Pierre De Cozar 1°°; Adam Belhaj Zine, 5°; Tom Tristant,

Sixièmes : Adrien Bernard 2°

Albin Curbaille 3°; Mathide Claus 15°.

Ciaquièmes : Anna Galiber 6°; Ethan Meschinet de Riche-mond 11°. Troisièmes : Lili Macaisne-Pas-

roisientes : Lan Macaissier-satilo 13°, et enfin à noter également la victoire pour les classes de se-condes de Ninon Roy, ancienne élève du collège des Mailheuls. C.-d-P.



Les trois gagnants coursannais ; Mia-Rose Poggioli, Martin Wyss et Noéleen Chongaud avec leur maîtresse Julia Prades.

POINT VIRCULE

RENCONTRE

La compagnie Corps et Voix propose un plateau partagé, ce **samedi 4 mai** à partir de 17 h 15 dans la salle

polyvalente de la route des plages. Les troupes Temps Danse

de la MJC et Corps et Voix de Coursan, Tempo Danse de Limoux, Créa Danse de la

MJC de Narbonne, Section Danse de Montredon-des Corbières, EANIM de Narbonne, l'ESAT et EANM Paule-Montal de Cuxac, IME Louis-Signoles de Narbonne,

seignants d'écoles, collèges, ly-

Mister Low musique et chant de Narhonne, Tout public. Possibilité de restauration sur place. 2 euros de 6 à 12 ans, au-



> CRAND NARBONNE

L'INDEPENDANT SAMEDI

Gruissan

L'Aviron jouera les 8^{es} de finale du championnat de France

Jouant en Fédérale 1 depuis deux saisons, l'Áviron Gruissanais Rugby (AGR) a ce dimanche 28 avril obtenu son droit à poursuivre sa route vers le titre de champion de France.

L'an passé, nouvel arrivant en Fédérale 1, l'Aviron Gruissanais terminait 6° de sa poule et voyait son aventure se terminer en barson aventure se terminer en bar-rage. Cette amée, le club n'a pas laissé passer sa chance. Après avoir fini 3º de son groupe, il s'est imposé 26 à 8 dans son match de barrage face à Villefranchesur-Saône qu'il recevait ce dimanche sur son terrain de Ma-

Cette victoire l'envoie en 8° de finale du championnat de France. Il y affrontera Mauléon, « une très très grosse équipe », recon-naît Jean-Pierre Grand, le président, qui ne cache pas sa satis-faction : « Je voulais qu'on fasse mieux que l'an dernier, voilà chose faite. Ça veut dire que les



Après leur victoire face à Villefranche-sur-Saône, les bleu et rouge de l'AGR vont se concentrer sur les 8° de finale.

joueurs ont respecté la feuille de route, j'en suis très fier. Sous une pluie continue, il y a eu un très bon match de part et d'autre et on ne peut que féliciter l'encadrement, les joueurs, tout le monde. Voilà 2 saisons qu'on est en Fédérale 1, et deux sai-sons qu'on se qualifie. Tout le monde ne peut pas dire pareil. Maintenant, ce n'est que du bonheur. Ce dimanche 5 mai. i'espère qu'il fera beau pour qu'il y ait un beau match de rugby. Ce sera une grande fête ». Vice-présidents, Jean-Michel

Tournu et Stéfan Jolivet se ré-jouissent également. Malgré les conditions météo difficiles, leurs hommes, dont ils sont fiers « ont été très présents, et ont assuré. Devant, l'équipe s'est bien em-Devant, l'equipe s'est blen em-ployée pour servir le ballon et faire un jeu propre en passes courtes. Il n'y a eu ni blessé, ni carton. C'était un match extrê-mement correct. Il faut deux équipes correctes pour un match correct, et c'était le cas.

remis les compteurs à zéro. On va travailler sérieusement le match de Mauléon, pour aller le plus loin possible. » Plein d'en-thousiasme, Bernard, bénévole, est très fier : « En 2019-2020, l'objectif était de monter en Fédé-rale 1 en 2026 seulement. On a 2-3 ans d'avance par rapport aux objectifs! On a progressé bien plus vite que la marge prévue ». Désormais, tous les regards sont fixés sur les matchs aller-retour fixés sur les matchs alier-reuva contre les Béarnais, qu'ils rece-vront à domicile dimanche. S. B.

Cuxac-d'Aude

Le président du Grand Narbonne en visite



Le président, Bertrand Malquier, entourée des élus locaux, devant l'hôtel de ville.

Bertrand Malquier, président du Grand Narbonne, a souhaité visiter le territoire de l'agglomé-ration et venir à la rencontre des élus locaux. Ce mercredi 24 avril après-midi, le maire Gré-gory Delfour et de nombreux membres de l'équipe majori-taire, ont reçu le président du Grand Narbonne, accompagné notamment d'Éric Lallemand chargé de l'organisation et de chargé de l'organisation et de la gestion des relations avec les communes. Une rencontre qui en lumière la commune au tra-vers de ses projets, de ses ambi-tions et de ses réalisations. Une présentation en salle du

conseil municipal a été suivie par une visite sur le terrain, dé-taillant tour à tour les réalisations terminées ou en cours. Parmi les visites programmées : le nouvel hôtel de la police municipale, une exposition de pho-tos « Urbex » dans la chapelle des Pénitents blancs, les projets de développement urbain au travers du futur PLU de la commune, des enjeux urbains du centre-ville via les réhabilitations foncières ou encore l'aménagement du complexe

sportif et de loisirs, véritable lieu de vie intergénérationnel, et les quartiers nord, où un grand plan de réfection de la voirie débutera en 2025.

Un point sur le chantier de l'ave-Un point sur le chantier de l'ave-nue Nelly-Olin a été effectué. Une occasion idéale de mon-trer l'importance d'une collabo-ration fructueuse entre la ville et l'agglomération dans le cadre de rénovations ambitieuses, sur des axes stratégiques. Le prési dent Malquier a tenu à rappeler « l'importance de Cuxac-d'Aude dans le Grand Nar-bonne et la nécessité que la ville retrouve sa place au sein de l'ag glomération ». Il a également précisé « que la ville de Cuxac est l'une des villes qui a recours fréquemment à l'expertise et aux subventions du Grand Nar bonne et félicite Grégory Delfour pour les réalisations actuelles qui vont dans le sens de l'histoire locale ».

L'accueil fut chaleureux, la rencontre instructive, et des rendez-vous ont été pris pour continuer à faire rayonner la ville localement, en lien étroit et en collaboration permanente ave l'agglomération narbonnaise

Un 1^{er-}Mai pluvieux et protocolaire

La pluie n'a pas empêché la fête du travail d'être célébrée comme il se doit. En fin de matinée, Jean-Marie Lavoué, conseiller munici-pal en charge du protocole, a guidé la cérémonie et le cortège qui s'est rendu aux monuments qui s'est rendu aux monuments aux Morts dars un premier terups puis dans la mairie pour les habi-tuels discours des représentants syndicaux et du maire Didier Co-domiou. Les adjoints Andrée Domenech, Alexia Benoir Mariel, ou Laine

Alexia Renoir, Marie-Lou Lajus, Michel Carel, Jean-Baptiste Gau-bert, André Bedos, et Sylvie Fer-rasse, Cathy Leveau et les con-seillers municipaux Pierre Dupuis, Joseph Gimenez, Patrick Eve étaint précente avec l'ensemble étaient présents avec l'ensemble du conseil municipal des enfants. Édith Delrieu, représentante CGT. a rappelé les sujets sur lesquels les délégués du personnel de la



Les discours d'Édith Delrieu, Sébastien Cibola et de Didier Cordorniou.

mairie sont investis tels que la qualité de vie au travail, la moderni-sation des rythmes de travail, la parité et la valorisation des salaile contexte économique actuel très difficile.

Elle a remercié l'investissement de tous les employés de la mairie dans les multiples services des brigades vert et bleu en passant par la petite enfance, les seniors, les familles en difficulté, la culture, la

police. Sébastien Cibola représentant Siat Unsa, a pointé « *Le recul majeur* des droits démocratiques et syndicaux acquis en France et qui sont remis en question par des gouvernants usant de la répres-

sion et d'un état d'urgence permanent. Les politiques actuelles ré duisent le service public à une dé pense, il est donc important de protéger l'emploi et les conditions de travail pour tous ». Depuis la pandémie de 2020, des milliers de salariés sont en difficulté par la précarisation de leur emploi. Les fernmes et les jeunes sont les plus impactés par des suppressions d'emploi. Le maire Didier Codor-niou a souhaité souligner « l'engagement de la mairie depuis 23 ans à être à l'écoute de tous les 23 ans a être a l'ecoute de tous les citoyens et de respecter une jus-tice sociale au sein des services de la ville qui emploient 194 agents ». Le Réveil gruissanais a apporté

une note musicale positive dans cette journée de fête nationale du

Ouveillan

Deux nouveaux points de composteurs collectifs



Les élus autour des composteurs sélectifs mis en place au stade.

D'un village à l'autre

Des cadets à l'école de rugby Canet Corbières XV

Les deux clubs de rugby de Canet et Corbières XV sont des exemples pour les jeunes rugby-men. En effet, après avoir été tous deux sacrés cham-



d'Occitanie en R3 et R1. Si ces clubs brillent chez les seniors leur école de rugby commune excelle aussi avec des éducateurs de ta-lent. Dans la continuité de cette école de rugby, les deux clubs ont décidé de créer une catégorie cadet qui manquait cruellement. Les jeunes sportifs nés en 2009 et 2010

et intéressés par la pratique du et interesses par la pratique du rugby peuvent prendre contact avec Lucas Ferrères (06 84 63 75 94), Jonathan Cicuto (06 14 11 18 93) ou Didier Saunière (06 10 56 58 47), Les bénévoles espèrent de nombreux renforts dans cette catégorie de cadets de cette

Moussan

120 convives pour le repas dansant du 1º mai

L'association les Amis du Plana a organisé le repas dansant L'association les Amis du l'iana a organise i e repas dansam du l'imai ; 120 personnes ont répondu présent. La présidente Christine Chorin a accueilli les convives : « Je remercie la municipalité pour l'aide apportée et les bénévoles de l'asso-ciation pour leur investissement. Il y a beaucoup de jeunesse aujourd'hui et on peut s'en féliciter car c'est bon signe pour aquota fuir et on peuts en reinciter car c'est sons signe pour notre association ». Le repas pouvait alors commencer et la paella préparée de main de maître par le traiteur local Jé-rôme Rey a été appréciée. Ce repas a été entrecoupé par l'animation musicale d'Alain Madison qui a poussé l'assis-tance sur la piste de danse. Une am-biance tellu que les

biance telle que les convives se sont séparés tard dans l'après-midi. Mis-sion réussie pour les Amis du Plana avec ce repas dansant du 1er mai qui doit en appeler



Beaucoup de monde sur la piste de danse.

Déjà en service depuis quelques semaines, les composteurs ins-tallés par le Grand Narbonne ont été inaugurés ce vendredi 26 avril. Tout comme Jean-Antoine Villégas, maire, de quelques élus et personnel munici-pal, Joël Hernandez, vice-président de l'agglo, se di-sait très heureux que la dynamique du tri des biodéchets par inque duri des boolecries par compostage s'intensifie à Ou-veillan, grâce à trois sites de trois blocs chacun, installés à la Rouquignole, la ZAC et celui-ci au stade. Trois composteurs de 800 l, l'un destiné à recevoir

les apports quotidiens (restes les apports quotdiens (restes de légumes épluchures), l'au-tre pour les matières sèches, (broyat de feuilles), le troisième pour le stockage du compost à maturation. L'école élémentaire dispose aussi de composteurs afin de sensibiliser les enfants au tri sélectif. Un référent pour

chaque quartier assurera le suivi et le bon fonctionnement de ces installations. Si chacun se responsabilise vers ce traitement des biodéchets, 3 tonnes en moyenne pourraient être écartées des poubelles gri-ses par an et sur chaque lieu. Le compost à maturation sera distribué aux personnes qui en

feront la demande. Le Grand Narbonne déploie ces composteurs dans les villages, en partenariat avec les commu-nes, qui sont aussi partie pre-nante dans cette démarche qui vise à diminuer le poids des poubelles de 20 à 30 %, soit près de 3 900 tonnes de biodéchets. ainsi que le coût financier... Pour information des compos-teurs peuvent être achetés au-près du Grand Narbonne, 10 € en plastique de 300 litres, ou 30 € en bois de 400 litres.

M T V D